
國立臺灣大學校務發展規劃委員會校園規劃小組 

100學年度第 10次委員會會議紀錄 

時間：101年 3月 21日（週三）12時 00分至 14時 0分 

地點：第一行政大樓第一會議室 

主席：林俊全教授 

委員：鄭富書總務長、劉聰桂教授(請假)、廖咸興教授、江瑞祥教授

(請假)、許添本教授、蔡厚男教授、劉權富教授、關秉宗教授

(請假)、李培芬教授(請假)、張聖琳教授、康旻杰教授(請假)、

李光偉先生。 

諮詢委員：黃耀輝教授、周素卿教授(請假)、王根樹教授(請假)、余

榮熾教授(請假)、葉德銘教授。 

列席：醫學院附設醫院工務室 簡宜雄先生、臺大景福基金會 徐苑儒

小姐、王亮月小姐、譚俊彥建築師事務所 晏可奇建築師；生

命科學院 羅竹芳院長、漁業科學研究所 周宏農所長、理學院 

李明騏秘書、黃俊輝先生、物理系 劉忠君技士、數學系 張研

琳幹事、林育均助理、計算機及網路資訊中心 陳永樵先生、

蘇建榮建築師事務所 賴乾淵經理、陳姳伃小姐、黃建中先生、

蔡千豪先生；管理學院 李書行院長、張志成建築師事務所 張

志成建築師；永聯工程技術顧問有限公司 許鎮龍技師、吳映

潔小姐；總務處秘書室(未派員)；總務處營繕組 洪耀聰組長、

羅建榮股長、黃英彬技正、張耀祖副股長、林宗漢技佐、陳億

菁幹事、許育菁幹事、劉怡貞幹事；總務處事務組 林新旺組

長、薛雅方股長、吳淑均股長、阮偉紘幹事；總務處保管組 王

占春組長；總務處經營管理組(未派員)；環安衛中心(未派

員)；學代會 洪崇晏同學；學生會 周子暐同學；研協會(未派

員)。 

幹事：吳莉莉、吳慈葳、彭嘉玲 

記錄：彭嘉玲 

壹、報告案 

一、確認 100學年度第 9次校規小組委員會暨校園景觀綠化小組 100



學年度第 1次聯席委員會會議紀錄。 

 決定：會議紀錄同意備查。 

貳、討論案 

一、台大景福館外牆更新美化整修案（提案單位：臺大景福基金會） 

 提案單位說明與簡報：（略） 

 委員及各單位意見： 

委員： 

(一) 本案建築物外牆採清水模設計，在視覺色彩上相當冷峻、不帶情感，與周遭

的台大醫院建築群等不甚協調。前次會議委員有建議加入一些台大校園建築

元素於設計之中，本次雖然有所修正，但修正幅度很小，並沒有顯現出台大

的意象，如果貴單位仍是決定採用此方案，只能說很遺撼。 

(二) 「SA 工法對於日曬抗老化性能表」提供的廠商是否有經過認證？表格上沒

有任何文字說明，公信力不夠，希望能提出成功的案例及充份的說明。 

總務長： 

(一) 因為本案時程很趕，在該單位設計修正工作會議中，本人有出席參與。會中

提出的第一個修正方案完全採用十三溝面磚，但因原建築物造型的關係，看

起來仿若是在中國深圳的台商工廠，不是很適當。 

(二) 回到原案進行修改，建築師在北向及南向部份牆面以土黃色山型磚來將臺大

元素加入，在視覺上可以標示出為臺大建築群之一。 

(三) 雖然有滴水線的設計，但未來如果出現流水痕，請建築師要負起全責。 

 決議： 

(一) 本案通過。 

(二) 請建築師將「SA 工法對於日曬抗老化」成功的案例及相關說明，提送委員

及校規小組。 

二、教學設施能源中心新建工程規劃設計書（提案單位：總務處營繕

組） 

生命科學院院長： 

本案的推行，因建築師都有個別與老師溝通，進行還算順利，大部份老師提出來



的意見，建築師都有考量在規劃裡。 

漁業科學研究所所長： 

(一) 漁科所溫室空間在能源中心新建築的一、二、三樓實驗室空間，基本上配合

動物中心管理需求於水生脊椎動物（魚類）實驗的要求，但沒被納入興建中

之動物中心考量，事實上是在校內必需存在的空間規劃。 

(二) 北側便門邊設計自行車停放區的規劃，在使用上為方便摩托車騎乘者轉換車

輛，使用需求量不大，也不適用周邊單位的腳踏車停靠，是否將停放區設置

於此應再思考。 

(三) 對於內部空間細節的規劃，希望建築師未來能與所內同仁、老師會議討論，

並邀水族實驗室設備供應商共議，以確認需求，凝聚共識。 

(四) 與理學院思亮館間通道過於狹窄，作為工程車出入可能影響及於一樓貴儀中

心的電顯。 

書面補充意見： 

目前規劃的空間應配合漁科所及相關老師在現地使用中的需求使用，並由漁科所

既有之漁房管理委員會負責內部使用規劃，不要漁科所只是淪為配合營繕組規劃

會議下的列席單位。 

委員： 

(一) 本案應要留意機器震動產生的低頻噪音，不知建築師是否曾在相當規模實體

的冰水主機量測過產生的低頻噪音值有多高，若未來使用單位因噪音干擾而

無法在此空間進行研究，將會是很嚴重的問題，建議設計規劃階段應有精確

的研究評估。 

(二) 基地周邊有三棟既成建物，因此聲音的擴散並不容易，後續的防音設施挑戰

難度高，低頻比高頻難解決，建築師要再多費心想想如何有效降低。音頻的

量測應做到比較細的頻譜分析，找出那一個頻段的聲音比較大，針對特定頻

段採取防治措施，這樣才能事半功倍。 

委員： 

南側實驗教室的西側角落露出樑柱構造，因該處角落空間很緊促，建議可在外牆

樑柱構造皮層的設計上連結植生牆，屋脊有點植生的土帶，以此來軟化轉角空間

營造自然感。 

委員： 

(一) 五米道路的規劃如果是作為未來大型車輛或能源中心機械設備進出的主要

道路，建議路幅應要更寬，可放大到 5.5m。 

(二) 未來基地施工時，卡車將從五米道路進出，但要如何迴轉出去？迴車動線應

要再思考。 

(三) 基地離辛亥路後門不遠，北側現有人行自行車出入口是否有開口的需要，如



果直接從這進出，將使建物背面成為主要通道，是否恰當？可將自行車停放

區規劃面向校內，與汽車停車位對調，建議重新檢討周邊人車動線需求。 

委員： 

現有的平面停車位是否可以在未來整區檢討時取消，將車位納入周邊建物地下

室，讓綠地能保有完整性。 

主席： 

(一) 噪音對於相關使用單位研究使用的影響，請建築師要特別留意。 

(二) 連結出去的管線施工品質，請建築師要特別要求，讓使用年限可以長久。 

(三) 自行車停放區位置是否適當及五米道路的路幅寬度是否足夠，請再檢討。 

蘇建榮建築師事務所： 

(一) 關於低頻影響，本事務所已於現場實驗室測量過，未來的目標除符合法規規

定，也將比現有數值更低。也將透過慎選空調設備、採用浮動地板、與結構

體接觸部份採取減震、防震措施、樓板為雙層板等方式改善。 

(二) 因法令規定需有機車位的設置，如要調整，建議納入全校法停機車位檢討。 

(三) 因為研究單位有鹽水載運的需求，需有卸貨車位。車位鋪面材質可採用連鎖

磚或植草磚，各有優缺點，將再與使用單位討論。 

(四) 目前校內鋪設管線的深度平均在 1 米 5 以下，本案冰水管線是沿主要道路鋪

設，避免影響未來新建計畫。 

(五) 建物上方隔音牆採格柵設計，在其孔隙部份進行垂直綠化，將可達到綠美化

效果，這部份會再進一步研究。 

總務長： 

(一) 臨時施工門是為了幾年內多項興建案之施工車輛的進出需求而設立，當有施

工車輛進出才開啟，平時是關閉的。 

(二) 理學院曾提出封路建議，因該道路是消防通道，在校園交通管理委員會已被

正式駁回。為改善該道路安全，將設置凸型鏡、減速路障，使行車速度放慢。 

(三) 有關路幅寬度，請建築師再檢討將路幅儘量放寬。 

 決議： 

(一) 本案原則通過。 

(二) 請建築師依委員意見進行檢討與相關修正。 

三、管理學院 1號館外牆整修工程(提案單位：總務處營繕組) 

 提案單位說明與簡報：（略） 



 委員及各單位意見： 

管理學院院長： 

管理學院的建築外觀一直被批評過於笨重，因此希望藉由這次的整修案能一併做

些調整，讓建築風格能與校園整體景觀有協調感。 

委員： 

(一)整修內容第 4 項石質面磚色彩請說明。 

(二)第 5 項增設之左右側露台入口雨遮，有些過度設計，細節部份請補充說明。 

主席： 

與其他委員意見相同，雨遮設計過度，缺乏美感，與建物不甚協調。 

總務長： 

(一) 本案整修完成後，建築物所有垂直面都將管制不能有任何變動包括玻璃在

內。 

(二) 磁磚顏色挑選應慎重，能與原有磁磚顏色搭配，展現學術殿堂的氣質。建議

組成 5 人工作小組，由院長、建築師、蔡厚男委員、張聖琳委員，另一位請

管理學院院長推薦。 

管理學院院長： 

推薦廖咸興委員。 

 決議：本案通過，請依委員相關意見辦理。。 

四、國立臺灣大學建築物立面管線管制要點草案(提案單位：校規小

組) 

 提案單位說明與簡報：（略） 

 委員及各單位意見： 

委員： 

建議將管制種類以篇章分類敘明。 

委員： 

除了管線外，建議將建築立面外觀所涉及到的相關規定亦納入管制要點。 



總務長： 

學校對於新建物外觀設計費盡心思，但往往啟用幾年後建築立面就被破壞，有的

是設計欠缺周詳如水痕，有的是使用單位管線隨意設置，更有將冷氣機裝設在椰

林大道的正面，因此本管制要點除對新建物的要求，對既存建物也應一併要求，

贊同委員意見，以篇章分類訂定陸續擴充。 

主席： 

建議如果各位沒有意見這個先通過，然後我們再來繼續後續來討論，因為這些可

能還需要點時間，尤其是公共參與的部份，讓大家多表示意見，這可能是我們學

校很重要的一步。 

 決議：本案通過。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

五、徐州校區污廢水排放工程(提案單位：總務處營繕組) 

 提案單位說明與簡報：（略） 

 委員及各單位意見： 

委員： 

校總區污廢水排水系統改善後，校園地坪出現很多人孔蓋，本案系統規劃的人孔

陰井是否有可能儘量下地減少人孔蓋設置。 

主席： 

校總區的施工品質一直不佳，影響行人及產生安全上的問題，希望施工廠商能夠

留意，並加強施工管理。施工期雖是在暑假，但噪音問題要與周邊系所協調，避

免造成研究上的困擾。 

營繕組組長： 

本案將由社科院總務分處辦理，營繕組也會定期協助督導。 

 決議：本案通過，請依委員相關意見辦理。 

 參、臨時動議： 

 

肆、散會（下午 2 時 00分） 


